

PUNTOS DE SUSCRIPCION

PALMA. Imprenta Balear.
 MAHON. Orilla.
 IVIZA. Cabot.

sale todos los dias excepto los
 sábados.

EL BALEAR.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Por un mes.

En Mallorca. 8 rs.
 En Menorca e Iviza fran-
 co de porte 10 rs.
 En los demas puntos del
 Reino. id. id. 12 r.
 Cada número suelto 1 r.

PALMA.—DOMINGO 18 DE SETIEMBRE DE 1853.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

(Del Ancora.)

En estos momentos todos se felicitan por el desenlace pacífico que al parecer ha tenido la cuestión, que preocupa y preocupará todavía los ánimos de los hombres pensadores. Ciertamente no podemos dejar de admirarnos de la alegría que se manifiesta por la terminación de la cuestión turco-rusa. ¿Qué honor, qué gloria cabe a las naciones occidentales por el tristísimo y casi vergonzoso resultado que han obtenido? ¿Con qué mira quisieron intervenir en el negocio, mandando belicosas escuadras a los Dardanelos, si al fin otra cosa no han hecho que humillarse ante el Tczar suplicándole retardara por algunos días la conquista de la Turquía, porque ellos se encargarían de obligar al sultán a aceptarlo mismo, mismísimo en el fondo, que desde un principio pidiera el autócrata?

¿Cómo explicarse puede la bizarria de la Rusia y la pusilanimidad ó estremada prudencia de las grandes naciones del Occidente? Esa nación hasta ahora dictadora, siempre atrayendo sobre sí las miradas de la Europa, y esa otra rica, potente é invencible señora de los mares, ¿duermen acaso un profundo sueño, que no oigan los ruidosos aprestos bélicos del Tczar? ¿Como no recuerda el emperador de los franceses lo que decía a propósito de la conquista de Constantinopla por la Rusia su augusto tío, el mas alto genio militar de los siglos? ¿cómo no se alarma la poderosa Albion, la dominadora de la India, viendo que hay quien intenta proclamarse señor de la Europa en la basilica de Santa Sofia. No, no se les oculta la inmensa trascendencia del paso que acaba de dar la Rusia; nadie ignora que es uno de aquellos acontecimientos que profundamente modifican la posición y condiciones de los demás pueblos, y sin embargo, ya lo hemos dicho, háse manifestado irresolución, pusilanimidad y un temor mal recatado de empeñar la lucha, por muy justos y poderosos que fueran los motivos que la provocaran. A tal extremo ha llevado la Europa occidental su humillación, que si, lo que no es de creer, dudara al Tczar de su fuerza, la meticulosa conducta de sus antagonistas bastara á alejar esa duda.

Y no es tan y tan poderoso el monarca moscovita como muchos se lo imaginan; su ascendiente y poderío vienen de la inercia á que un sin número de circunstancias ha reducido á los primeros pueblos de Occidente.

Indicaremos las mas visibles y de mas peso.

Con sobrada razon los primeros publicistas han creído descubrir la principal causa de esa prostración en el desarrollo sombrío de los intereses materiales y en el estremado respeto que se les tiene.

No es de hoy ese entusiasmo por la riqueza pública y privada; pero fuerza es convenir, que nunca como en este siglo se ha apoderado de los ánimos el vértigo de adquirir y de gozar.

El malogrado Sr. Donoso hace responsable de la exageración de este sistema á la raza borbónica, y nosotros permitiéndolo

nos aclarar su pensamiento señalamos al gobierno de Luis Felipe como al modelo mas acabado de esa raza borbónica. Durante el reinado de ese rey, el entusiasmo por las mejoras, el afán por los goces y el deseo de amontonar riquezas era, por decirlo así, el blanco de las aspiraciones de los ministros, de las cámaras, de la prensa y de la administración. Claramente veíase un movimiento convulsivo que iba paulatinamente agitando á todas las clases de la sociedad, hasta que al fin dando tambien ese pueblo al olvido las promesas, los beneficios y las terribles amenazas de Dios, prosternóse ante el becerro de oro. De ahí es que se quería la paz, siempre la paz, y la paz á cualquier precio, aunque debieran quedar lastimados el orgullo y la dignidad del país. Graves cuestiones surgieron en aquellos dias sin que se alterara por un momento esa paz, ni dable era que aquel gobierno metalizado se comprometiera por la mas justa y santa causa.

Es esto tan cierto que, como lo hicimos observar en el artículo inserto en el *Ancora* del 12 de diciembre 1851, después del golpe de Estado, con que Luis Napoleon puso término á la crisis europea, luego al punto se apresuró á participar por medio de los telégrafos, que los fondos públicos acababan de subir como por ensalmo un 6 por 100. Bien conocia el nuevo poder el deseo dominante, la primera necesidad de ese gran pueblo ávido entonces de bienestar y de intereses; y ved ahí porque dió la mayor importancia al alza de los fondos públicos.

Por la misma razon, cuando mas tarde cedió el presidente á la seductora tentación de colocar sobre su cabeza la corona imperial, no se olvidó de dar la garantía de que el imperio seria la paz, como si fuese precisa esa condicion para que el país aceptara el nuevo orden de cosas.

Ahora bien; la soberana influencia de la Francia sobre la mayor parte de las naciones europeas es un hecho dolorosamente cierto y tangible. Examinad por un momento los usos, costumbres, leyes y administración de esos pueblos, y no os será posible rechazar nuestra aseveración. No hay mas que atender á las reformas introducidas en nuestra España, y sin necesidad de nuevo exámen al punto conoceréis su procedencia francesa. El estado pues moral y político de la nación vecina poco á poco fué el estado político y moral de los pueblos sobre los cuales ejercia su maléfica influencia; y si bien no en todas partes se hizo sentir con igual presión, en todas partes se vieron manifiestas y evidentes señales del mal que gangrena la actual civilización. Véase pues la principal causa de esa refinada cultura, de esa molición é inercia que enflaquece y anula la acción de los gobernantes, haciéndoles mirar con pavoroso temor la guerra contra el coloso del Norte.

La buena fé y la imparcialidad exigen tributar el merecido elogio á Luis Napoleon; aunque su preclaro talento conoce lo débil de su posición, hace todo lo posible por conservar la dignidad de su imperio, y lo que es mas y mucho mas, ha sabido comprender que en el negocio de Oriente se envuelve una cuestión mas grave, mas alta y mas trascendental que

todas las cuestiones políticas y de intereses; esa cuestión es la cuestión religiosa, la lucha entre la verdad y el error, entre el cisma y la Iglesia católica. Empero sus buenos deseos hánse estrellado contra la fuerza de las circunstancias. Apenas ascendido al solio hallándose en medio de las falanges socialistas, dispersas y abatidas mas no aniquiladas, y en medio de las clases, respetables sí, pero que ante todo y primero que todo quieren la paz, no era difícil prever que Luis Napoleon no quería comprometer su dinastía á los azares de una batalla.

Cuan diferente sea la situación de la Rusia, inútil fuera escarecerlo: allí una voluntad domina á todas las voluntades, allí se encuentran todos los elementos y ventajas de la civilización con el entusiasmo, valor y fiereza de la barbarie; allí se curan muy poco los gobernantes del alza ó baja de los fondos y saben por experiencia que no pueden temer el ataque de sus enemigos; allí finalmente la cuestión de Oriente es una cuestión de interés material, de alto interés político y de muy alto interés religioso.

Con solo tener en consideración las circunstancias todas que dejamos indicadas nos creemos autorizados para poder afirmar los medios de alcanzar la victoria, atendiendo al curso natural de los acontecimientos, se hallan de parte de la Rusia.

Creemos descubrir otra causa de la pusilanimidad de las potencias occidentales y señaladamente de la Francia en el justo temor que inspira la demagogia. Haced desaparecer por un momento las exageradas, falsas y antisociales ideas que mas ó menos pululan en la sociedad francesa, y luego al punto vereis recobrar su fuerza y ascendiente á la Francia, disminuyendo en la misma proporción el ascendiente y la fuerza de la Rusia.

Fácil será demostrarlo.

En la suposición establecida el monarca francés dejando quinientos mil guardias nacionales y cien mil soldados para la seguridad y defensa del país, podría con numeroso y esforzado ejército pasar las fronteras de su imperio. Al llegar al reino Lombardo-Veneto fácil le fuera proclamar su independencia, sublevando al mismo tiempo la Polonia y la Hungría. Atacado el coloso en su territorio veríase en grave conflicto, pues tendria que luchar contra sus mas bravos súbditos y con el ejército francés, los húngaros y los fanáticos de la Puerta.

Aunque fuera difícil augurar el resultado de tan gigantesca lucha, tenemos como cosa cierta que los beligerantes tendrian que aceptar la mediación de alguna potencia neutral, porque si fuera difícil al francés vencer á su poderoso antagonista, juzgamos punto menos que imposible que este reportara esclarecida victoria. Y no se diga que el Austria y la Prusia se declararían á favor del Tczar, pues harto tendrian que hacer para conservar la paz en sus estados y demasiado sabemos el poco valor de sus recursos. Y tampoco fuera imposible á la diplomacia francesa atraer á sus miras á una de esas dos potencias, ora por el interés, ora por el temor. Si en la actualidad se ve al imperio austriaco inclinarse á favor del cismático, tal vez se es-

plique esta contradicción por los servicios que ha recibido y espera recibir de la protección rusa, prevaleciendo en los consejos del católico emperador los intereses políticos sobre los intereses religiosos. Como quiera que sea, si el Austria tenia motivo para temer á la demagogia, insignificante y nulo seria el apoyo que prestar pudiera al jefe de la religión griega. Si suponemos que las doctrinas demagógicas no hayan contaminado los espíritus de sus súbditos, entonces nadie nos haría creer en la posibilidad de la alianza austro-rusa contraria á toda clase de intereses.

De estas sencillas observaciones se desprende con palmaria evidencia, que la demagogia ha enervado la acción de los gobiernos civilizados dando, tal vez sin pensarlo ni quererlo un irresistible poderío al monarca que mas motivos tiene para aborrecer. Esta es otra de las grandes ventajas que los espíritus turbulentos han proporcionado á los pueblos que pretenden regenerar. Los mueven, sí; pero este movimiento es circular: en vez de marchar adelante van hacia atrás. Si el sentimiento religioso, como en otros tiempos mas felices, ejerciera su legítima y necesaria influencia, decimos y con la mas íntima convicción lo decimos, no hubiera osado el emperador Nicolás dar á sus generales la orden de pasar las fronteras del imperio, porque dudar no podría de que la Europa católica se armaría como un solo hombre, levantara una cruzada para rechazar sus ejércitos, y no con el anti-político y anti-religioso objeto de sostener el Islamismo, sino con la acertada política y católica mira de colocar en Constantinopla un príncipe católico. Estas últimas palabras nos conducen como por la mano á tratar, aunque muy someramente, de la tercera causal que á nuestro modo de ver hace ineficaces en esta cuestión los esfuerzos de la Francia.

La cuestión de Oriente no puede dejar de ser una cuestión política, como ya lo hemos indicado; pero esta es una cuestión secundaria en comparación de la cuestión religiosa. Ora sea por ambición, ora por haber examinado con mas imparcialidad y talento ese gravísimo negocio, ello es que el Tczar ha sabido admirablemente comprenderlo. Lo mismo la prensa rusa que los generales rusos y el autócrata, todos han hablado de intereses religiosos, de los intereses del cisma; para nada han mentado los otros intereses, á pesar de que sin ellos no podemos persuadirnos que tal cuestión se agitará. La Francia ha obrado de muy distinta manera: pretende ser la protectora de los Sagrados Lugares; sabe bien que el imperio otomano se encuentra en la agonía, que todos sus esfuerzos no pueden volverle la vida é ignorar no puede que la inmensa mayoría de la Turquía europea, ya que no católica, es cristiana; y sin embargo lo mismo ahora que antes y siempre se ha empeñado en sostener lo que se llama la integridad del imperio turco. Como precisa é indeclinable consecuencia de tan desacertada política sucede lo que necesariamente debe suceder, que la cuestión no puede plantearse en el terreno religioso. De ahí la poca energía en el obrar, las ningunas simpatías de los millones de cristianos, súbditos del sultán, y la indiferencia de las naciones católicas.

No se nos oculta que teniendo que optar entre la existencia de la Turquía y el triunfo de la Rusia, puede ser este mas fatal à la causa santa del Catolicismo, como quiera que hay poco que temer de un enemigo agonizante, al paso que debe infundir gran pavor la victoria alcanzada por un enemigo que ha llegado al mas alto grado de gloria y de poderio. Dado que no hubiera otro extremo, en algun modo comprenderiamos la política francesa; pero ya hemos indicado que ese tercer extremo existe, y que por lo mismo la Francia podia y debia abrazarlo. Y estamos persuadidos que aun los cristianos cismáticos de Oriente hubieran mil y mil veces preferido la proteccion de Luis Napoleon à la proteccion del autócrata, ya que con la de aquel no tenian que hacer el sacrificio de su nacionalidad é independencia.

Creemos haber demostrado lo que nos habiamos propuesto al comienzo de este artículo, y manifestado con toda claridad nuestro parecer sobre la trascendental cuestion de Oriente cuyo actual desenlace la ha complicado sobremanera, pudiendo anunciarse sin ínfulas de profeta, que no tardará en agitarse de nuevo dando dias muy tristes y fúnebres al mundo católico. Nosotros no podemos hacer mas que dirigir humildes súplicas al Todopoderoso para que aleje de nuestras cabezas los males que nos amenazan.

ALCANCE.

CORREO DE HOY.

El vapor *Barcelones* ha fondeado en este puerto à las diez y media de la mañana conduciendo à su bordo 30 pasajeros.

Las noticias de Madrid que hemos recibido alcanzan al 13 del corriente. En las *Gacetas* se leen las siguientes

DISPOSICIONES OFICIALES.

Real decreto convocando en reunion extraordinaria à las diputaciones provinciales de Barcelona, Gerona, Lérida y Tarragona por el término de 15 dias para que den su dictamen sobre el proyecto presentado para la construccion de carreteras en las mismas provincias.

Real orden resolviendo los expedientes de ferro-carriles de Gijon à Langreo y de Córdoba à Sevilla, y aprobando la cesion que de sus derechos ha hecho el concesionario de Sevilla al representante de varias casas extrangeras.

Real decreto mandando proceder à nueva eleccion de diputados à Cortes por los distritos de Vivero provincia de Lugo, y Cabra provincia de Córdoba.

Otro reeligiendo vocales de la junta general de beneficencia del reino al marques de Vallgornera, D. Domingo Ruiz de la Vega, el conde de Quinto y D. Mateo Seoane.

Otro autorizando al ministro de Marina, D. Antonio Doral, à peticion suya, para que publique el expediente relativo al suministro de carbon de piedra en el apostadero de Filipinas, contratado con la casa de Londres titulada Pinto Perez y compañía.

Otro relevando à D. Antonio Doral del cargo de ministro de Marina.

Otro mandando se encargue interinamente de dicho ministerio el actual ministro de Fomento.

Real orden suscrita por el ministro interino de Marina, mandando que la casa de Pinto Perez y compañía de Londres, cese desde luego en la comision para la remesa de carbon de piedra à Filipinas que se le confirió por real orden de 16 de mayo de este año.

Real decreto nombrando vocales del real consejo de agricultura à D. José Oje-

ro de la Vega y à D. Ramon de Lasagra.

Real orden resolviendo el expediente relativo à la compra por el Estado del ferro-carril de Aranjuez y mandando se someta à las Cortes en tiempo oportuno.

Otra mandando se abra al público la seccion de Aranjuez à Tembleque.

Otra previniendo à las autoridades superiores de Barcelona no perdonen esfuerzo de ningun género para que se construyan habitaciones saludables y decentes para las clases pobres.

Otra aprobando el establecimiento de dos casas de baños y lavadero para pobres la una y para los presidiarios la otra en la provincia de Toledo.

Real orden mandando que continuen las obras del ferro-carril de Aranjuez à Almansa hasta que llevado este expediente à las cortes se adopte por una ley una resolucion conveniente.

Varias resoluciones de competencias.

NOTICIAS NACIONALES.

De las *Correspondencias autógrafas* copiamos las siguientes:

Madrid 8 de setiembre.

El señor Doral, ministro de Marina, no ha presentado todavia su dimision.

El Sr. Doral ha llevado à la Granja un informe de varios juriscultos favorable à la rescision de la contrata con la casa de Pinto Perez. Pero como lo que mas impresion ha causado en el público no es que la contrata se haya rescindido sino la comision nuevamente dada à la casa contratista, el consejo de ministros, como deciamos ayer, ha resuelto la salida del Sr. Doral, y mañana mismo su dimision ó su relevo serán puestos à la firma de S. M.

— Por lo que hemos oido la salida del señor Doral no determinará el nombramiento de un nuevo ministro de Marina, pues parece que estando proxima la reunion de las cortes el ministerio aguarda à que llegue aquel momento y el señor ministro de Estado para completarse.

— Nos afirmamos en lo que venimos diciendo hace dos dias de que nada ha resuelto aun el ministerio sobre cortes; pero no debemos ocultar que anoche mismo ha manifestado el presidente del consejo à varios de sus amigos particulares que de acuerdo con sus compañeros queria que las cortes se abriesen del 20 de octubre al 1.º de noviembre.

San Ildefonso 7.

Muy alentado llegó el ministro de Marina à este Real sitio despues de haber revuelto ciertos expedientes de su departamento.

Esto llamó aqui la atencion y se celebró ayer un consejo de ministros que duró hasta la una de la madrugada.

Parece que todos los individuos del gabinete están conformes en la salida del señor Doral; pero este, segun se dice, no quiere presentar su dimision, lo cual puede dar lugar à un conflicto, cuyos resultados pueden ser de gravedad.

En estos dias se habla mucho de las manobras de ciertos hombres politicos cuya administracion dejó funestos recuerdos.

Repito que todos los ministros marchan de acuerdo con respecto à la cuestion de Doral. No creo que ninguno de ellos falte de repente à esta conformidad.

El presidente del gabinete y el ministro de Fomento han salido para Madrid, pero estarán de regreso el viernes.

En el mismo dia se celebrará un Consejo de ministros presidido por S. M., y en él se resolverá la cuestion que tan grandes proporciones va tomando.

Madrid 9.

Se nos asegura que muchos de nuestros principales hombres politicos que debieron tan especiales distinciones à la angusta familia de Orleans, se proponen pasar à Sevilla à últimos de este mes para ofrecer sus respetos à la virtuosa viuda de Luis Felipe. La reina de Es-

paña enviará tambien una comision à felicitarla por su llegada à la Peninsula.

San Ildefonso 9.

El presidente del Consejo y el ministro de Fomento, llegaron aqui à las cuatro de la madrugada.

Doral insistia por no presentar su dimision y en asistir al consejo presidido por Su Majestad.

Todos los ministros estaban conformes en la salida del de Marina, y aun se habló de exonerarle sino dimitia.

A las diez y cuarto de la noche, parece que se resignó Doral, retirándose à su casa, pero habiendo tenido antes una entrevista con S. M.

A las diez y media duraba todavia el consejo preparatorio.

A las doce de la noche fué el presidente del consejo solo à palacio, llevando el decreto de separacion de Doral, que fué inmediatamente firmado por S. M.

Mañana à las ocho sale Doral para Madrid.

Madrid 10.

— Como consecuencia al decreto de 19 de agosto el ministro de Hacienda ha escitado recientemente al de Gracia y Justicia para ponerse de acuerdo sobre la rebaja de los derechos de inscripcion por hipotecas.

— La crisis ministerial ha sido resuelta, en lo que toca al Sr. ministro de Marina, conforme à lo que teniamos anunciado.

Ayer estuvieron los ministros todo el dia en Consejo, y tratada en el con toda detencion la cuestion de carbones, el Sr. Doral manifestó à sus compañeros que él estaba pronto à publicar todo el expediente y à llevar la cuestion à las Cortes. Los demas ministros conociendo lo peligroso de no tomar una resolucion pronta en la materia, opinan por anular la comision dada à la casa de Pinto Perez, de Londres, y remitir el expediente al Consejo Real. Tanto el presidente del Consejo, como el Sr. Doral, vieron durante el dia de ayer varias veces à S. M. la Reina, y ultimamente anoche el Sr. Lersundi manifestó à S. M., que estaba autorizado por sus compañeros para presentar la dimision de todo el gabinete à fin de que la Reina escogiese entre ella y la distitucion del Sr. Doral, supuesto que este se negaba à dar su dimision.

S. M. entonces, à las once y media de la noche, firmó los decretos *separando* al Señor Doral del ministerio de Marina, y encargando interinamente del mismo al Sr. Collantes.

— Conforme à lo que anticipó la *Correspondencia*, la cartera de Marina no se proveerá sino al resolver la cuestion de la reunion de las Cortes.

Idem 11.

El señor Doral, ministro que ha sido de Marina, llegó ayer à esta corte procedente de la Granja. Viene decidido à publicar inmediatamente la *memoria justificativa* de que habló la *Correspondencia autógrafa*, redactada à lo que dicen por el señor don Manuel Cortina.

Idem 13.

El Sr. Calderon de la Barca, ministro de Estado, salió de Paris el 10 por la mañana para Bayona, desde donde continuará su viaje à Madrid.

— El 10 llegó à Valladolid, acompañado de un capitán de la guardia civil, el Sr. D. Victoriano Ametller, que segun dice el *Tribuno*, fué bien recibido por el capitán general. El Sr. Ametller pasa de cuartel à Zamora.

— En el puerto de Alicante hay un movimiento desconocido à causa de los muchos buques que llegan con efectos para los ferro-carriles, de Ciudad-Real, de Almansa y de Aranjuez.

— El director del ferro-carril de Valencia al Grao ha pedido permiso para prolongar una de las vias hasta el mismo muelle.

— Por el telegrafo se sabe que S. M. la Reina madre llegó à Paris el 10 por la noche.

— Mr. Soulé se encuentra actualmente en Paris, y se dice que allí ha tenido una conferencia con el Sr. Calderon de la Barca, al paso

de este por aquella capital; y que aguardará recibir noticias del Sr. Calderon, antes de ponerse en camino para España.

Idem 14.

Guiados del deseo de restablecer la verdad de los hechos, debemos declarar que, segun noticias que nos merecen entero crédito, llegadas de San Ildefonso, en consonancia con las que otras muchas personas han recibido, ninguno de los señores ministros ha tenido mayor ò menor parte que los otros en las resoluciones que han recaido acerca del negocio del señor Doral, habiendo sido adoptadas por unanimidad y sin que ocurriese la mas leve discrepancia en el seno del Consejo, sobre el modo de resolver tan grave asunto.

Y como de cierta version de la *Epoca* puede colegirse lo contrario, esperamos de la buena fé de nuestro colega que se apresure à rectificar semejante error, no debiendo ocultarse al periódico de la tarde que esa version, à todas luces falsa, puede proporcionar pretextos à los mal intencionados para suponer disensiones en el seno del gabinete, cosa que está muy lejos del ánimo de la *Epoca*.

— En la madrugada de hoy debe haber salido de Madrid el señor gobernador civil, para esperar la llegada de SS. MM. en los límites de la provincia. La corte llegará à Madrid el 18, despues de haber pasado dos dias en Escorial.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Oriente.—Nada se ha adelantado en la resolucion definitiva de esta cuestion.

Los periódicos ingleses y franceses se muestran muy severos con el Sultan y le echan la cara el haber eternizado las dificultades de la cuestion, modificando la nota de Viena que podia creer que no seria asi admitida en San Petersburgo, pues dicen que la adhesión del Czar al proyecto de nota solo fue dada en la espresa condicion de que la Puerta lo admitiria sin modificacion. Cartas de San Petersburgo dicen que las modificaciones pedidas por el Sultan à la nota del Austria han sido muy mal acogidas en aquella corte y que el Czar no quiere se le hable de ningun modo. Esta noticia ha causado gran sensacion en las bolsas de Londres y Paris.

Francia.—El Emperador y la Emperatriz han llegado à Paris de vuelta de su expedicion à Dieppe. Durante su permanencia en aquel punto han hecho distribuir abundantes limosnas à los pobres, al hospital, à la sociedad de San Vicente de Paul, à las escuelas cristianas y à las iglesias. Al salir de la ciudad el emperador dejó una suma de diez mil francos para los pobres.

— Dice una correspondencia que el emperador varios consejos generales para que se diese una recompensa al inventor de un remedio contra el Oidium habia sido tomado por el gobierno en gran consideracion.

— Algunas correspondencias dicen que la remonía de la consagracion se verificará el 2 de diciembre por el arzobispo de Paris, precedido de todo el clero de Francia.

Italia.—La policia ha sorprendido en cajas de armas en casa de un droguero llamado Lefort, el cual ha tomado la fuga; las pesquisas continúan; en poder del ingeniero Gritti se ha hallado el plan de la conspiracion el cual no era el incendio y el asesinato, sino que consistia en seducir à la guarnicion de la casa.

Miles de proclamas hablaban à los soldados franceses de un rey de Roma dado à luz por la nueva emperatriz. Ademas se había redactado un decreto fechado en Saint Cloud, en el cual Napoleon III dividia los Estados romanos en los mismos departamentos que bajo el antiguo imperio y constituia à su hijo como Emperador de Roma.

Esta invencion no podia durar mucho tiempo, mas habria engañado al soldado y durante este tiempo los conjurados se habrían librado del poder, y despues habrían visto como debía hacerse.

Muchos conspiradores creian tambien en la veracidad de lo dicho anteriormente.

Alemania.—Escriben de Viena con fecha del 10 que la corona de Hungría y demás insignias de la majestad, que habían desaparecido, han sido encontradas en Ossowa. = Dicese que el príncipe de Prusia asistirá á la entrevista que segun se cree tendrán en Ollmutz los emperadores de Rusia y de Austria. = El cólera se ha manifestado en Berlin.

Inglaterra.—En una correspondencia de Londres leemos que Mr. O'Connell, hermano del ilustre defensor de la Irlanda, ha muerto repentinamente en Dinan.

Grecia.—El día 18 del pasado se dejó sentir en Grecia un espantoso terremoto; la ciudad de Tebas ha sido casi enteramente destruida: el 24 algunas oscilaciones conmovian aun las ruinas de aquella desgraciada población; los habitantes acampaban en las cercanías, entregados á los horrores del hambre. Muchas personas perdieron la vida en aquella catástrofe. Atenas ha experimentado igualmente fuertes sacudimientos.

PALMA.

PUBLICACIONES OFICIALES.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA de las islas Baleares.

Habiendome manifestado la junta auxiliar de Cárcenes la conveiencia que debe reportar el establecimiento carcelario de la construccion de una plaza de toros en el sitio que ocupa la actual, cuyo estado ruinoso demuestra la necesidad de proceder con urgencia á la instruccion del oportuno expediente, de acuerdo con el parecer

de la junta he resuelto señalar el plazo de 25 dias para que las personas que quieran tomar parte en la empresa de que se trata presenten en este gobierno de provincia un plano, las correspondientes condiciones facultativas, y las económicas ó las bases con sugesion á las cuales se comprometan á construir la referida plaza, bajo el supuesto de que espirado dicho término ya no se admitirán mas proposiciones y se elevará el expediente al gobierno de S. M. para la resolucion oportuna. Palma 16 de setiembre de 1853.—El vice-presidente del Consejo Provincial—Felipe Puigdorfilá.

GACETILLA COMERCIAL.

FONDOS PÚBLICOS.

Bolsa de Madrid del 13 de setiembre.

3 p. 100 consolidado 44.
3 p. 100 diferido 23 9/16 23 1/2.
Amortizable de primera clase, 10 3/16.
Id. id. de segunda 5 3/16.
Despues de la bolsa.
Títulos del 3 por 100 consolidado, 43 15/16 d. 44 p.
Id. del 3 p. 0/0 diferido, 23 7/16. d. 23 1/2 p.
Inscripciones de partícipes legos del 4 y 5 por 100, 19 1/2 d.
Amortizable de primera clase, 10 3/16 d.
Id. de 2.^a, 5 3/16 d.
Acciones del Banco de S. Fernando, 406 d.
Deuda del material del tesoro preferente, 54 p.
Id. no preferente, 43 3/4 d.
Id. id. sin interes, 34 n.
Comité ó sea el 50 p. 0/0 de cupones, 3 3/4 d.

Bolsa de Paris del 13 de setiembre.

El 3 p. % se hizo á 77 30, con una baja de 40 c.; el 4 1/2 p. % á 101 con una baja de 30 c.; y las acciones del Banco á 2.800.

El 3 p. % español se cotizó á 46 1/2; la deuda interior á 42 3/8 y la diferida á 22 1/4.

MERCADOS.

Sevilla 11 de setiembre.

PRECIOS DE LOS GRANOS.

Trigo en la Alhóndiga de 35 á 50 fan. Tremes, de 33 á 35.
Fuera de la Alhóndiga, 40 á 42: superior, 43 á 47.
Cebada de 17 á 18.

ACEITES.—Calzada.

Arrieria á 00 rs.
Para depósito á 51 1/4 rs.
Para el consumo con los derechos pagados, á 59 rs.
La libra al pormenor á 24 cuartos.
Jabon.
Duro para la arrieria, de 46 á 48 rs. arroba. Al consumo id. id.
Para embarque puesto á bordo y encajonado, á 48 rs.
La libra al pormenor 18 cuartos.
Blando de 38 á 40 rs. arroba.
La libra al pormenor, á 14 cuartos.

En Valladolid estaba el trigo el 10 de setiembre á 26 rs. fanega.

— En Málaga el día 8 se vendian: almendra larga 90 á 100 rs.; almendron 50; cajas de lechos (pasa) 38; id. racimal 30 id.; cristinas 34; higos blancos 10 1/2; verdejos 40.
— En Marsella se venden los trigos andaluces á 45 francos la carga de tres fanegas; los compradores desean que la carga pese de 120 á 123 quil. los gastos de desembarque son 75 cént. por carga y 50 mas si se almacena.
— Las últimas noticias de Santander sobre el mercado de harinas dan por infalible la baja, si continua la falta de animacion que se nota de pocos dias á esta parte. Los precios sin embargo continuan siendo 13 17 3/4 y 13 1/4 respectivamente.
— En Soria ha sido grande la recoleccion de granos; á pesar de esto y de los grandes aco-

pios de años anteriores empiezan á tener estimacion.

Barcelona 16 de setiembre. PESOS Y MEDIDAS DE BARCELONA.

Moneda.	PRECIO.	Peso ó medida.
ACEITE de Tortosa lampante	Sueld. 34 á 34 1/2	Cl.
En la plaza sin derecho de Vinaroz. . . .	» á 33 1/2	»
de Andalu. . . .	» á 33 1/2	»
de Motril. . . .	» á 33 1/2	»
ALMENDRA de Mallorca	Libras. 24 á 24 1/2	Q.
GRANOS.		
Trigo de Aragon. . . .	Pesetas 15 1/2 á 16	C. ^a
de Santander. . . .	» 17 1/2 á 18	»
de Sevilla mezclilla. . . .	» 17 á 17 1/4	»
de id. fuerte. . . .	» 17 1/2 á 18	»
de Aguilas. . . .	» 16 á 16 1/2	»
de Alicante. . . .	» á 18	»
de id. xexa. . . .	» 16 1/2 á 17	»
de Tremés. . . .	» 14 á 14 1/2	»
de Mahon. . . .	» á 18 1/2	»
CEBADAS. . . .	» á 7	»
HABICHUELAS. . . .	» 12 1/2 á 18	»
HABAS. . . .	» 10 1/2 á 11	»
AGUARDIENTES (puestos á bordo.)		
Holanda 19 1/2. . . .	Duros. 55 á 56	Pipa
Refinado 25°. . . .	» 70 á 71	»
Espiritus 33 1/2°. . . .	» 95 á 96	»
Id. 35°. . . .	» 97 1/2 á 98 1/2	»
Anisadosencillo 17°. . . .	» 49 á 50	»
Doble 19 1/2°. . . .	» 60 á 61	»
Id. 30. . . .	» 96 1/2 á 97 1/2	»
Espiritus 35° jerez. . . .	» 100 á 101	»
Refinado 27 1/2 bar india. . . .	» 14 á 14 1/2	Bar.
Anisado doble 19, garrapo de 1 ar. . . .	Rs. vn. 34 1/2 á 32 1/2	Gar.
Holanda 19°. . . .	» 28 1/2 á 29 1/2	»
VINO TINTO de Villanueva para América. . . .	Duros. 25 1/2 á 26 1/2	Pipa
del Vendrell para América. . . .	» 24 á 24 1/2	»
Id. para Cadiz. . . .	» 22 1/2 á 23	»
Id. para Montevideo y Buenos Aires. . . .	» 26 á 26 1/2	»

Palma.

Precios corrientes el dia 17 de los articulos de consumo que á continuacion se expresan.

Table with columns for item names, units, and prices under 'PRECIO menor' and 'PRECIO mayor' sub-headers.

PUERTO DE PALMA.

BUQUES ENTRADOS.

Dia 16.

De Mahon en 2 dias laud San José, de 16 ton., pat. Navarro, con 9 pasag., babas y efectos.

De Villanueva en 2 dias laud S. José, de 37 ton., pat. Bosch, con vino.

DESPACHADOS.

Dia 16.

Para Iviza javeque S. Juan, de 31 ton., pat. Torres, con 13 pasag., efectos y balija.

Para la Habana polacra-barca Esperanza, de 236 ton., cap. Alorda, con 5 pasag., frutos y efectos del pais.

Para Mahon laud San Antonio, de 16 ton., pat. Llodrá, con un pasag., vino y efectos.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo del dia de mañana

SAN JANUARIO, OBISPO Y MÁRTIR.

En tiempo que los emperadores temian declarada la mas cruel guerra contra los cristianos, fué elegido obispo de Benevento S. Januario. A esfuerzos de su caridad y solicitud pastoral se desterrò luego la indigencia; iba á buscar en lo mas retirado de los bosques á los que por la persecucion huian de las poblaciones resplandeciendo tanto en abrasada caridad, que la admiraban hasta los mismos gentiles. El gobernador Timoteo le hizo prender y probó su fé con muchos tormentos. Le arrojaron en un horno encendido, y Dios renovó en favor del santo el milagro de los tres niños de Babilonia. Le echaron con otros confesores á las fieras y en vez de despedazarlos se postraron á sus pies y los lamian como por respeto. Sacáronlos al fin del anfiteatro y en la plaza pública fueron todos degollados. Sucedió su martirio el 19 de setiembre hacia el fin del tercer siglo.

CULTOS.

Mañana en la iglesia de religiosas Teresas

à las diez de la mañana, en la de San Francisco á las once y en las parroquiales se practicará el ejercicio dedicado à San José. En las iglesias del Socorro, Montesion y Miñonas se hará el mismo ejercicio.

VARIACIONES ADMOSFÉRICAS DE AYER.

Table with columns: Horas, Termóm., Baróm., Hygróm. and rows for different times of day.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol à las 5 hs. 55 ms. Pónese à las 6 » 5 » Los relojes deben señalar al medio dia verdadero las 11 hs. 53 ms. 56 s.

ANUNCIOS.

COLEGIO DE LA CRUZ EN PALMA DE MALLORCA.

Con arreglo à los anuncios del 24 y 31 del pasado y 7 del corriente, insertos en este periódico, queda cerrada la matricula de este establecimiento por hallarse ya completo el número de educandas á que puede debidamente atenderse. En su consecuencia no se admitirá ninguna otra á no ser que antes ocurra vacante.

Aunque no haya el número suficiente de educandas para el dibujo lineal y de figura, desde 1.º del corriente setiembre existe un maestro para esta enseñanza en dicho establecimiento.

COLOMA NOGUERA.

Calle d'en Veri, número 56.

No habiendo tenido efecto

to el remate del predio La Cova, se anuncia otra vez al publico para el dia 19 del corriente à las ocho de la noche en la plaza de Cort, segun el plan de condiciones que obra en poder del corredor Francisco Tomas.

Una nodriza de 29 años de

edad viuda y la leche de año y medio desea encontrar criatura para criar en casa de los padres de la misma. Daran razon en casa de don Miguel Fiol, en la Capelleria.

En la calle de San Loren-

zo se halla para alquilar la casa zaguan número 72, la que tiene mucha capacidad. En la casa de en frente daran razon.

A voluntad de su dueño

se vende la casa número 6, de la manzana de la calle de la Portella, y el plan de condiciones obra en poder del corredor Francisco Tomas. El dia del remate se anunciará con anticipacion.

Se venden cuatro tinajas

grandes para aceite, algunas esteras y otros objetos que se cederán con equidad. Informará el barbero de la esquina de la plaza de Santa Eulalia.

EDITOR RESPONSABLE: D. PEDRO JOSÉ UMBERT.

IMPRENTA BALEAR

Á CARGO DE D. FRANCISCO DE P. TORRES.

Calle de San Francisco, número 30.